

Zeitschrift: Domaine public
Herausgeber: Domaine public
Band: - (1979)
Heft: 504

Rubrik: Bagatelles

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 29.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

J'ai bien reçu votre message du 22 janvier et j'ai lu avec plaisir vos propositions de menu pour 1979 qui sont pleines d'esprit.

Je vous invite gentiment à faire un petit tour d'Europe pour voir ce qu'il en est dans ces pays,

- 1) des impôts (TVA à 17 ou 21%)
- 2) des libertés (cars de police au coin des rues)
- 3) des promesses électorales
- 4) du chômage (à 5% de la population active en moyenne européenne, à 0,4% chez nous)
- 5) des prix (en inflation parfois de 10% et plus)
- 6) des salaires que je vous laisse le soin de comparer.

Je serais très intéressé de connaître vos impressions.

J'ai rencontré l'autre jour deux citoyens d'un pays voisin qui, me reconnaissant, m'ont dit: "Vous êtes bien gouvernés en Suisse, il n'en va pas de même chez nous." Je leur ai répondu: "Ce n'est pas à moi de le confirmer, mais dites-le plutôt aux Suisses, parce que leur modestie naturelle les empêche d'en convenir."

Je suis prêt à vous payer le café, à mes frais, si vous passez à Berne et vous souhaitez en attendant un bon appétit à ce menu fédéral, que je crois pouvoir vous assurer mieux garni et moins coûteux en impôts que celui de nos voisins.

Veuillez croire, Mesdames, Mesdemoiselles, à mes sentiments les meilleurs."

Signé : G.-A. Chevallaz.

Promesse faite, promesse tenue: s'étant rendues à Berne, les Genevoises ont été effectivement invitées à boire un café-crème, accompagné de croissants.

A la réflexion, je ne suis pas absolument sûr que pareille "histoire" serait arrivée en Argentine... Ni même chez le vaillant Bokassa. Ni même en URSS. Ni même en France ou dans l'Allemagne fédérale du camarade Schmidt. Et ne serait-ce la malheureuse propension de M. Gnaegi à acheter les joujoux aussi onéreux qu'inutiles, et le goût moins fâcheux de M. Furgler pour les polices de sécurité, cantonales,

intercantonales et fédérales; et celui de M. Celiu (Nello) pour des opérations financières dont les plus rassis conviennent qu'elles manquent de clarté — tout serait pour le mieux dans le meilleur des mondes!

J.C.

BAGATELLES

"Le Rebrousse-Poil" interdit de kiosques en Suisse romande par la seule volonté de Naville (cf. DP 502): un "code de conduite" (un de plus) des distributeurs verra-t-il le jour? Si oui, qui en contrôlera l'application?

* * *

L'UDC a maintenant un secrétaire suisse et un secrétaire cantonal bernois originaires du Seeland, ce qui leur a immédiatement valu une visite d'un reporter de "Biel-Bienne", toujours à l'affût de l'actualité de la région de Bienne. Les deux successeurs de Peter Schmid, qui cumulait auparavant les fonctions, s'efforcent, évidemment, de rendre à l'UDC la place qui est la sienne, estime-t-elle, dans la politique fédérale. Le moyen: rapprocher paysans, ouvriers, employés et artisans et contribuer à amener une compréhension mutuelle entre producteurs et consommateurs. A suivre.

* * *

La plus ancienne section du Parti socialiste de la ville de Berne, celle de Berne-Nord, fête ces jours le centenaire de sa fondation (en 1879). Crée sous le nom "Union ouvrière Lorraine", elle a adopté son nom actuel en 1911. Les femmes y sont admises depuis 1912...

* * *

Bâle aura-t-elle bientôt un journal gratuit de qualité? L'éditeur de la "semaine bâloise" (Basler Woche), chronique locale tirant à 20 000 exemplaires, a acheté le journal gratuit "Doppelstab". Il semble qu'il s'agisse de mieux utiliser la capacité d'une imprimerie, avec en vue, peut-être, une brèche dans le monopole local de la "Basler Zeitung".

* * *

Naissance des deux nouveaux journaux communistes: "Le Fond de l'air est rouge", en fran-

çais, et "Je länger desto rot", en allemand. Il s'agit des journaux de l'Organisation communiste Front rouge.

* * *

Début de collaboration entre les deux derniers quotidiens du canton de Neuchâtel. Le Magazine "TV 7 jours Tribune romande" paraît depuis quelques semaines comme supplément hebdomadaire de "L'Impartial" et de "La Feuille d'Avis de Neuchâtel", ce qui assure une diffusion de 70 000 exemplaires couvrant tout le canton de Neuchâtel et quelques régions voisines.

* * *

La comédie de Zurich (Schauspielhaus) a consacré une édition spéciale de son journal à son ménage interne. Au chapitre du "rendement", elle établit une comparaison de ses comptes avec ceux de six théâtres allemands: deux de Munich, un de Berlin, un de Düsseldorf et deux de Hambourg. La proportion des subventions par rapport aux recettes totales varie de 67% à 87%. Pour Zurich, la proportion est de 74%. Par collaborateur, les recettes directes (donc encaissées réellement) se montent à 20 815 francs à Zurich et sont les plus élevées des sept théâtres comparés.

* * *

La Ville de Berne envisage d'ouvrir un crédit de 25 millions de francs pour assainir le bâtiment du théâtre municipal. Dans ce cas se sont les électeurs qui auront le dernier mot.

* * *

Les investissements du principal éditeur lausannois atteindront 53 millions de francs entre 1977 et 1985 selon les indications données dans "Helvetica Typographia" (No 21).

* * *

Le parti "Jeune Berne" a mis en service en avril 75 vélos "verts", dont l'utilisation est gratuite. Un mois après, il est extrêmement difficile de rencontrer un tel vélo. Combien en faudrait-il pour satisfaire les besoins? Combien en faudrait-il pour décourager les vandales dont le seul plaisir est de détruire les propriétés collectives?